



## DDR-Bürger haben für Demokratie und Freiheit demonstriert

DDR-Bürger haben für Demokratie und Freiheit demonstriert  
Zum 60. Jahrestag des Volksaufstandes vom 17. Juni 1953 in der DDR erklärt der Generalsekretär der CDU Deutschlands, Hermann Gröhe: Vor sechs Jahrzehnten sind mutige Bürgerinnen und Bürger in der damaligen DDR für ihre Forderungen auf die Straße gegangen. Hunderttausende haben für Reformen, für bessere Arbeitsbedingungen und Lebensverhältnisse, für Demokratie und Freiheit demonstriert und gekämpft. Die CDU Deutschlands gedenkt all jener, die am 17. Juni 1953 für diese Werte ihr Leben riskiert oder gar verloren haben. Umso mehr begrüßen wir zum 60. Jahrestag des Volksaufstandes die erfolgreiche Initiative des Bundesfinanzministeriums. Auf dessen Antrag hin hat das Bezirksamt Mitte in Berlin beschlossen, den bundeseigenen Vorplatz künftig als "Platz des Volksaufstandes von 1953" zu führen. Dies ist ein erneutes und wichtiges Signal der Anerkennung und des Respekts. Der Staat ist für seine Bürger da, nicht umgekehrt - das war die zentrale Botschaft des Volksaufstandes. Doch genau diese Botschaft hat die DDR-Führung vor und nach 1953 nicht verstanden. Bis zur deutschen Wiedervereinigung hat sie die Menschen ihrer Freiheit beraubt, schikaniert und überwacht. Die CDU Deutschlands tritt all den Geschichts-Verzerrern- und -Verdrehern vehement entgegen, die bis heute versuchen, dieses Unrecht zu bestreiten oder zu verharmlosen. Das sind wir den Opfern des 17. Juni 1953 schuldig.  
Hinweis: Der Generalsekretär der CDU Deutschlands, Hermann Gröhe, wird bei der gemeinsamen Gedenkveranstaltung der CDU-Landesverbände Berlin und Brandenburg anlässlich des 60. Jahrestages des Volksaufstandes sprechen. Sonntag, 16. Juni 2013, ca. 13:15 Uhr, am Mahnmahl für die Opfer des 17. Juni 1953, Ecke Leipziger Straße/Wilhelmstraße, 10117 Berlin.  
CDU Deutschlands  
10785 Berlin  
Telefon: 030-22070-143 / 144  
Telefax: 030-22070-145  
E-Mail: [pressestelle@cdu.de](mailto:pressestelle@cdu.de)  


### Pressekontakt

CDU

10785 Berlin

[pressestelle@cdu.de](mailto:pressestelle@cdu.de)

### Firmenkontakt

CDU

10785 Berlin

[pressestelle@cdu.de](mailto:pressestelle@cdu.de)

Die Christlich Demokratische Union Deutschlands ist die Volkspartei der Mitte. Wir wenden uns an Menschen aus allen Schichten und Gruppen unseres Landes. Grundlage unserer Politik ist das christliche Verständnis vom Menschen und seiner Verantwortung vor Gott. Unsere Grundwerte Freiheit, Solidarität und Gerechtigkeit sind daraus abgeleitet. Die CDU ist für jeden offen, der die Würde und Freiheit aller Menschen und die daraus abgeleiteten Grundüberzeugungen unserer Politik bejaht. Unsere Partei wurde 1945 von Menschen gegründet, die Deutschlands Zukunft mit einer christlich geprägten, überkonfessionellen Volkspartei gestalten wollten. In dieser neuen Volkspartei fanden sich katholische und evangelische Christen, Konservative, Liberale und Christlich-Soziale, Frauen und Männer aus verschiedenen Regionen, aus allen sozialen Schichten und demokratischen Traditionen unseres Vaterlandes. Die CDU Deutschlands steht für die freiheitliche und rechtsstaatliche Demokratie, für die Soziale und Ökologische Marktwirtschaft, die Einbindung Deutschlands in die westliche Werte- und Verteidigungsgemeinschaft, für die Einheit der Nation und die Einigung Europas. Die CDU war immer die Partei zukunftsweisender moderner Konzepte. Unsere Ideen und Vorstellungen haben das Aufbauwerk nach dem Krieg erfolgreich vorangetrieben, unser Land in Europäischer Union und NATO fest verankert und Deutschland zu einem blühenden Gemeinwesen gemacht. Mit der Deutschen Einheit hat sich eine unserer großen politischen Visionen erfüllt. Ein menschlicher, an christlichen Werten ausgerichtet Kurs: Das sind Kompaß und Richtmaß unserer Politik. Auf dieser Grundlage treten wir an, unser Gemeinwesen in der sich verändernden Welt weiterzuentwickeln. Wir werden diesen Weg mit Mut und Tatkraft gehen, um unseren Kindern und Enkeln für ihre Zukunft im 21. Jahrhundert alle Chancen zu geben.